

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XIX.—Núm. 5.519

Palma de Mallorca.—Jueves 23 de Marzo de 1939 3.º T.

Precio: 15 céntimos

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### Sin novedades dignas de mención

#### NOTICIAS OFICIALES

Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 22

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 22 de Marzo de 1939.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### 3 MINUTOS DE RELIGION

### Ejercicios espirituales por la Prensa

#### Día 6.º: Vocación de Jesucristo

No hay asunto más digno de meditar en toda la historia de la humanidad que lo que voy a decirte.

1.º—El hijo de Dios vino a vivir entre nosotros. Siendo Dios se hizo hombre entre nosotros, y por nosotros y tal vez tú oyas y has oído siempre esta verdad como si oyases una noticia cualquiera; que se ha roto una vajilla o que se ha recibido una carta de felicitación... pero es mucho más importante. Lo más importante para ti. Y ja lo mejor no has leído ninguna vida de Jesucristo.

2.º—Este hijo de Dios Jesucristo llama. A ti, a mí, a todos. Venid a mí todos. Yo soy la puerta, yo soy el camino, yo soy la verdad y la vida, yo soy la luz, yo soy el pan de la vida.

3.º—Nos llama para enseñarnos el camino del cielo. Yo soy el camino. En presente que no hay otro camino. Si quieres llegar a tu término, la bienaventuranza te dice; ven a mí que soy el camino. Tienes que andar como cristiano.

4.º—Nos llama para enseñarnos la verdad. Yo soy la verdad. Y ten presente que todo lo que no está conforme conmigo es error. Si quieres acertar con tu término, cree lo que Jesucristo y su Iglesia nos enseñan porque todo lo demás es error y engaño que te puede costar muy caro. Jesús te dice: ven a mí que yo soy el Maestro; y soy la Verdad. Tienes que pensar como Cristiano.

5.º—Nos llama para darnos la vida. Yo soy la vida. Y ten presente

que el que no adquiera aquí la vida, no la puede adquirir después de la muerte; y en la gloria no admiten sino a vivientes; el que muera muerto, sin mi vida, muerto seguirá para siempre. Jesús te dice: Ven a mí que yo soy la vida. Tienes que bautizarte; y conservar la vida sin pecado; o si la pierdes por el pecado recóbrala de mí por la confesión, y consérvala y aumentala por la comunión, por la oración, por las buenas obras que yo mando. Te dice Jesús: Ven a mí que yo soy la vida. Tienes que tomarla de mí; y si de mí te separas con tu conducta perderás la vida y vivirás y morirás muerto.

6.º—Nos llama a tomar la Cruz. No te equivoques; y ten presente que ser cristiano es costoso; te lo dice Jesús. Si al alguno quiere venir en pos de mí niéguese a sí mismo (sus gustos y regalos pecaminosos) tome su cruz y sígame. Si queréis ser cristianos tendréis que mortificaros.

7.º—Venid a mí sin respetos humanos. Parece mental que averguenzas de proceder como cristiano y te dice Jesús: «Si alguno se averguenza de mí delante de los hombres, sepa que yo me avergonzaré de él delante de mi padre», y le diré: Padre ese no fué, no es de los míos.

Por lo cual saca San Pablo esta conclusión terrible: «si alguno no ama a Nuestro Señor Jesucristo sea anatema, sea separado».

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

#### EVOCACION

### Camarada: Juan Ramirez Palmer

Ayer, no un ayer lejano, sino el ayer real de medición de tiempo en uno y otro día, tus viejos camaradas se acordaron de ti y en tu honor contestaron con su Presente al llamamiento que de ti alguien hizo. Ayer, día anterior al de hoy, tus camaradas rezaron por tu alma, habieron otra vez de ti y prometieron estar siempre presente en su afán. Juan Ramirez Palmer nombre que me acordaba de un ayer lejano, de un ayer de antaño, de un ayer en que gritar Arriba España era lo mismo que opositar a una plaza vacante de la cárcel provincial.

Tu, camarada Ramirez, supiste luchar en aquel ayer para saber mejor, en otro ayer, en el mismo lugar donde quisieron y creyeron luchar para siempre al Ausente. Los que vivimos contigo aquellos días de persecución y lucha, recordamos perfectamente todo cuanto significabas y todo cuanto hiciste en bien de la sagrada Causa Imperial que defendemos.

No se han olvidado tus visitas al cuartel de San Carlos para recibir y transmitir luego las órdenes que se daban y para llevar hasta los que allí te aguardábamos una muestra, una prueba diaria, de como en el exterior, fuera de aquellos muros, nos tomamos cuerpo la Falange y empezaban ya a creer en las doctrinas del Ausente.

No podemos olvidar, camarada Ramirez, tu entrada en San Carlos cuando te llamaron unas veces el Administrador del Jefe y otras el Capitán Ramirez. Lo recordamos todo perfectamente y sabemos lo que te pasabas en aquellos momentos.

Recordamos también la misión que te llevó a Barcelona, Madrid y en la misma fuiste detenido en esta ciudad, encarcelado juntamente con el inolvidable Ausente José

Antonio, y vilmente asesinado luego.

Sabemos que supiste morir como habías prometido lo harías al contestar con un SI rotundo al juramento que te fué tomado cuando la Falange era aún antilegal.

Sabemos que moriste con placer, pues te constaba, por ser uno de los escogidos, que tu sangre no era un derramamiento estéril, y además te constaba también, que muriendo ibas a ocupar un lucero junto al del Ausente. ¡Qué gloria para ti haber compartido con EL la vida, la persecución, la cárcel y hasta la muerte! ¡Cuánta envidia sienten tus camaradas primeros!

Ayer, día anterior al de hoy, al recordarte nos acordamos también del ayer lejano, y al musitar una oración para tu alma, creímos verte de nuevo vislumbrando tus ojos tras los cristales de tus lentes, abriendo la boca con aquella risa burlesca tan peculiar tuya, con la misma sonrisa con que al ir conduciendo el coche del Jefe dejabas ropa azul por los pueblos de nuestra Isla, pregonabas la doctrina de Falange por los cafés que visitabas y comprabas pistolas que luego escondíamos en nuestra cárcel de San Carlos.

Camarada Juan Ramirez Palmer; supiste, como los mejores, volar a ocupar tu lucero en la inmensidad del eter; sabemos que desde allí oteas el espacio y te acuerdas de nosotros.

Los que quedamos, seguiremos acordándonos también de ti, como lo hacemos de todos aquellos que nos precedieron en la guardia eterna, y al nombrar tu nombre contestaremos con el corazón triste pero con plena fé en los destinos de la Patria Imperial, con nuestro grito de PRESENTE.

¡ARRIBA ESPAÑA!

#### ANIVERSARIO GLORIOSO

### Italia celebra hoy el vigésimo aniversario de la fundación del Fascio



Fecha memorable ha de ser siempre la de hoy en los fastos de la noble Italia, pues se conmemora aquella decisión del DUCE entonces Director e inspirador del *Popolo d'Italia* juntamente con un centenar de amigos, patriotas cien por cien, de crear los Fascios de combate; fuerza que fué el nervio, como Mussolini el cerebro, y los patriotas italianos el corazón de la Nueva Italia Fascista, que se hizo respetar primero y temer después, por sujetar todas sus actuaciones a la mas estricta justicia, y voluntaria o forzosamente fué admirada por el orbe entero, ante sus grandiosas realizaciones.

De aquella reunión en el Palacio Castani de la tranquila Plaza del Santo Sepulcro de Milán, nacieron los Fascios de combate, cuya consigna primordial fué declarar una guerra sin cuartel al bolcheviquismo, que al terminar la Gran Guerra pretendía adueñarse de Italia, y al régimen decadente de la política italiana basado en ideales liberales y manoseado por parlamentaristas, que se mostraban complacientes con todas las ideas, siempre que pudieran ellos, o creyeran poder consolidar, sus posiciones privilegiadas.

Y si Benito Mussolini vió en la paz, el principio de una nueva era de justicia, ellos en su voluntaria miopía, solo la consideraron como el fin de las preocupaciones materiales que la guerra les había impuesto.

La creación de los *Fasci di Combattimento*, que hoy conmemora nuestra hermana latina puede ser considerado, como la consolidación de la base sobre que asienta su prístina fuerza el Fascismo. Pues ello hizo posible, aquel maravilloso resultado en las elecciones de 1920, conquistando 38 puestos en la Cámara, y que en octubre de 1922 se organizase la famosa marcha sobre Roma, cuyo resultado fué el que Benito Mussolini ocupara el sillón de primer Ministro, o más propiamente se convirtiera en el DUCE de Italia; y desde entonces puede afirmarse, que la historia del Fascismo, es la propia historia de Italia.

Y no hace falta señalar, pues en la conciencia de todos está, lo glorioso de esta historia ya que en veinte años Italia conquistó un Imperio, y su DUCE consiguió, ser el verdadero árbitro de la política europea, cuya palabra es siempre escuchada atentamente por todas las Naciones que conocen bien su talento y acendrado pacifismo, el que solventó las situaciones más difíciles dentro de la justicia.

Italia la gran Nación mediterránea, celebra hoy uno de sus más gloriosos aniversarios, en la que todos desde el Rey Emperador, al más modesto jornalero, sienten su corazón henchido de la emoción, con el deseo de expresar su adhesión al DUCE, creador de los ideales y la fuerza que hizo posible tanta gloria.

Y nosotros que siempre admiramos a Benito Mussolini como gran patriota y periodista primero, y después al DUCE que supo conducir a la Patria con desprendimiento de su persona por las rutas imperiales que hacen recordar la Roma augusta, rogamos al real representante del Imperio en Baleares, signifique todo nuestro agradecimiento y sincero afecto a la Italia Fascista, y nuestra admiración al DUCE su creador.

NICOLAS BRONDO

### La guerra española desde el extranjero

Alemania no pagará más créditos del Comité de no intervención

Londres.—El secretario permanente del Foreign Office ha recibido la noticia del encargado de negocios del Reich en la Gran Bretaña quien le hizo presente la decisión de su país de no pagar más créditos en concepto de la cuenta del Comité de no intervención en los asuntos de España.

Detención de anarquistas españoles a los que se les ocupa lo robado en la zona roja

Perpignan.—La policía francesa ha procedido a la detención de varios significados anarquistas españoles entre los evadidos a la vecina república.

Ultimamente se les han ocupado objetos de valor y alhajas proceden-

tes de saqueos y robos de la zona roja.

Igualmente ha procedido a efectuar registros en algunos de los campos de concentración en que había confidencias de existir valores y objetos de la misma procedencia y entre otras cosas se ha incautado de un lingote de oro de 18 kilos así como de importantísima cantidad de plata y objetos de ambos metales.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramis Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Mesquida Matas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera; Ramón Perras Castell, Taquígrafo

#### Estudiante:

No olvides que los primeros en formar en la Falange fueron los estudiantes. Lo menos que puedes hacer tú ahora, es continuar lo que ellos iniciaron.

#### ANTENA

### Menorca redimida

III

#### La propaganda de los rojos

Quizás sea Menorca uno de los sitios que más propaganda hicieron de sus doctrinas los rojos. Yo he quedado asombrado al ver la profusión de libros, folletos, revistas y periódicos que la policía ha recogido. Con este medio de publicidad, el llamado gobierno de la república vertía toda su ponzoña sobre esta isla mediterránea, mientras hacia ordenar se incautaran todos los aparatos de radio para evitar fueran escuchadas las emisoras de la España Nacional que difundían los victoriosos avances de los soldados de Franco y daban a conocer los desastres del ejército marxista.

El Comisariado, o sea el Jefe de los Comisarios, era el que se encargaba de distribuir a las milicias de cultura toda la propaganda que recibía de Negrín. Y no faltaba entre estas publicaciones «El Manifiesto Comunista» de C. Marx F. Engels, los discursos de Prieto, los de José Díaz y los de Dolores Ibarruri, «La Pasionaria». Tampoco podían faltar las charlas; en los cuarteles y fuertes se daban por lo menos tres o cuatro mensualmente para que los analfabetos pudieran aprender también de sus ideas de libertinaje y de destruc-

ción. Había que ver con que falsedad obraban los dirigentes marxistas. Cuando se les hablaba de unificación «para aplastar el fascismo» ellos eran los primeros en desunirse; cuando se les hablaba de honor militar, ellos eran los primeros en faltar al honor. Este oficio que ha caído en mis manos y que a continuación transcribo, lo dice todo. Es un escrito fechado en Mahón el día 6 de febrero, o sea dos días antes de la liberación de Menorca, remitido por el Comandante de la Agrupación de Artillería de la Base Naval de Mahón a los artilleros. «En los momentos graves por que atraviesa España sólo me resta decir que obréis siempre con la inteligencia en todos vuestros actos y no abandonéis vuestro puesto; el puesto de honor que siempre fué orgullo y patrimonio de los artilleros, para que de esta forma podáis ser si el caso llega, dignos sucesores de nuestros inmortales Daoiz y Velarde y otros héroes ignorados.»

«No abandonéis vuestro puesto» esta es la consigna que se les daba a sus soldados, mientras ellos, los Jefes, abandonaban los suyos escapándose con un buque hacia el extranjero. ¡Así son los rojos!...

JUAN CABOT LLOPART

#### LO PRESIDÍO EL DUCE

### Reunión del Gran Consejo Fascista

Se reafirma la solidez del Eje Roma-Berlin

Roma.—Anoche bajo la presidencia del Duce se reunió el Gran Consejo Fascista para examinar la situación internacional, asistiendo Ciano y Starace.

El Gran Consejo Fascista se ocupó de la formación del frente único de las democracias contra los Estados totalitarios.

Refiriéndose a la cuestión alemana dice que esto no son más que subsecuencias de los errores cometidos en el Tratado de Versalles. Por ello es que una continúa tan sólido como siempre el Eje Roma-Berlin.

Dice que la constitución de este frente de las democracias no va camino hacia la paz sino hacia la guerra.

La prensa comenta las declaraciones del Gran Consejo Fascista

Roma.—Los periódicos refiriéndose a las declaraciones del Gran Consejo Fascista hacen resaltar frente a la opinión pública tres puntos.

En primer lugar aparece la formación de un frente único de las democracias contra unos Estados totalitarios.

Ello demuestra claramente que las democracias preparan la guerra.

Segundo, que los acontecimientos actuales son consecuencias inevitables de los errores del Tratado de Versalles y que es inútil toda reclamación.

Tercero. No se hizo nada para poner remedio a tales errores y por lo tanto el Consejo hace esta declaración y se mantiene firme ante cualquier tentativa de guerra.

#### CATALUÑA ESPAÑOLA

### Noticias de Barcelona

Aparecen en Gerona 52 cadáveres de personas asesinadas por los rojos

Gerona.—En la provincia de Gerona han sido descubiertos 52 cadáveres, tres de ellos de mujeres. Estos cadáveres son los asesinados por las brigadas internacionales de Lister; fueron recluidos en un manicomio y luego muertos a tiros, no pudiéndose recoger luego sus cadáveres por ser el tiempo muy frío y por haber nieve que cubría sus cuerpos.

#### Viveres para Barcelona

Barcelona.—Ha llegado un vapor con un cargamento de 4719 sacos de harina y 2000 de patatas.

También han llegado dos barcos a este puerto, uno ha traído un cargamento de 2.000 toneladas de patatas para siembra y el otro procedente de Canarias ha desembarcado 700 toneladas de plátanos y de tomates.

#### Legado de dos millones a favor de los hospitales

Barcelona.—La alcaldía de esta ciudad se ha hecho cargo de un legado de dos millones de pesetas que dejó doña Eva Bernssi para los enfermos de los hospitales.

Estas pesetas estuvieron a punto de ser requisadas por el SIM.

Pudo ser evitado no obstante el saqueo de esta cantidad. Y ahora mediante un certificado que dá cuenta de que esta señora a pesar de ser americana estaba casada con un granadino podrán los enfermos ne-

cesitados obtener los beneficios de este legado.

#### Detención del Cónsul de Panamá

Barcelona.—El Cónsul de Panamá que fué destituido por el ministro de Relaciones Exteriores por haber facilitado pasaportes falsos a cambio de fuertes sumas de dinero ha sido detenido por las autoridades nacionales.

### La vida en la España Nacional

El Prelado de Barcelona en Pamplona

Pamplona.—Ha llegado a esta capital el Obispo de Cartagena Excmo. Sr. Miguel de los Santos, nombrado administrador apostólico de la diócesis de Barcelona.

#### 35 niños vascos reintegrados a sus familias

Bilbao.—Han sido reintegrados a sus familias 35 niños vascos del sanatorio de Gorriz, que fueron llevados por los rojos a Cataluña.

#### Nombramiento de nuevos cónsules generales

Burgos.—Han sido nombrados por el ministerio de relaciones exteriores los nuevos cónsules generales, en Londres, en París, Argel, Tolouse y Marsella.

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, debe ir dirigida a la Dirección del mismo.



LA EXPANSION DE ALEMANIA

Inglaterra quiere crear un bloque contra el Reich

Pero no parece lleve camino de lograr su propósito.—Entretanto Checoslovaquia reorganiza su vida y se afirma la solidez de la amistad germano-italiana

Memel es ya de Alemania

El Komintern se muestra esperanzado

París.—El Komintern vuelve otra vez a obligar nuevas esperanzas y cree poder atrapar ahora a las democracias pues son conocidos sus manejos internacionales.

Intentando una oposición a las expansiones alemanas

Londres.—Se dice que el gobierno inglés invitará a los gobiernos de la URSS, Francia y Polonia a afirmar una declaración en la que se opongan a las expansiones alemanas.

Holanda será neutral

La Haya.—El gobierno holandés ha declarado que de ningún modo se sumará a la política que intenta llevar a cabo Francia e Inglaterra.

Holanda conservará siempre su neutralidad.

Lituania mantendrá su política no-intervencionista

Riga.—Comunican respecto de la sesión celebrada el martes por el gabinete que el gobierno tuvo conocimiento del comunicado sobre el tratado del gobierno checo.

El ministro tomó nota del comunicado del ministro de negocios extranjeros de Eslovaquia y manifestó que Lituania mantendrá su política no-intervencionista.

Representantes Eslovacos van a Berlín a entrevistarse con el Führer

Bratislava.—El Presidente del gobierno y el Ministro de relaciones exteriores Eslovaco han salido para Berlín al objeto de entrevistarse con Hitler para de acuerdo con él, organizar el nuevo estado eslovaco.

En los medios militares y políticos se asegura que Eslovaquia creará un pequeño ejército y un cuerpo diplomático independiente.

El Embajador italiano es portador de una carta de Hitler para el Duce

Roma.—El embajador italiano cerca del Reich, que ha salido para Italia, ha sido recibido por Hitler quien le ha entregado una carta para Mussolini.

Se cree que en dicha carta Hitler le informa de las razones que ha tenido Alemania para tomar bajo su protección la antigua región de Checoslovaquia.

Los diplomáticos checos laboran

Londres.—Los diplomáticos checos que huyeron de su país, poniendo a salvo sus personas y sus bienes han declarado que basándose en la nota de protesta presentada por el Gobierno británico cerca del Gobierno del Reich y por la que se especifica que no reconocerá la anexión de Checoslovaquia a Alemania, Inglaterra debe de seguir reconociendo los estatutos diplomáticos por lo cual no abandonarán la legación Checa en Londres.

En los círculos políticos hacen ver que esta actitud puede poner al gobierno británico en una situación crítica.

Inglaterra interesa la opinión soviética y la U. R. S. S. pide se celebre una conferencia entre los países vecinos de Alemania.

Londres.—El gobierno de la Gran Bretaña, pidió al gobierno de los soviets una declaración de la posición que adoptaría Rusia.

Los soviets, volvieron a insistir a que se celebre una conferencia para tratar de los intereses de los países vecinos de Alemania, de un modo especial de parte de Francia, Letonia, Lituania, Rumania, Polonia e Inglaterra.

El Gobierno británico considera prematuras las proposiciones de Litvinoff.

Rusia se desentiende de la suerte que puedan correr las democracias

Moscú.—De fuente oficial llegan noticias a esta capital de que como consecuencia de no haber sido aceptado el plan soviético de convocar una conferencia internacional, en la que intervendría entre otras potencias la Rusia soviética, la URSS dice que no quiere saber nada de la suerte que puedan correr las democracias, lo cual no le causa ningún malestar el que Alemania ejerza un protectorado sobre Moravia y Bohemia, así como Eslovaquia esté incondicionalmente al lado del pueblo alemán.

Comentarios Italianos

Roma.—La prensa oficial comenta las gestiones que el gobierno británico está realizando en el orden diplomático para cercar a Alemania y dice que Francia no ha hecho más que perder amigos en los últimos días.

Polonia no formará parte de ningún bloque anti alemán y las esperanzas que tenía en Rusia han fallado por completo así como por su parte la prensa rumana desmiente el ultimatum económico y se declara dispuesta a celebrar tratados con el Reich.

Yugoslavia declara que seguirá la misma política que las otras naciones balcánicas.

Berna disconforma con los Estados democráticos

Berna.—En los círculos políticos se comenta la actitud y los planes de las naciones democráticas que tratan de realizar con motivo de los últimos acontecimientos y manifiesta su disconformidad absoluta con ellas, asegurando que por más presiones que tratan de ejercer sobre Suiza, no conseguirán hacer cambiar los planes de esta nación.

NI nuevos compromisos ni cambio de relaciones

Varsovia.—El coronel Beck ha declarado que no piensa por ahora adquirir nuevos compromisos internacionales, ni cambiar para nada las relaciones de Polonia con las distintas naciones de Europa.

Cierre de la Legación de España en Praga

Praga.—El Gobierno de España ha acordado cerrar la Legación de

España en Praga y dejar como representación un Consulado general.

Lituania accede a las demandas de Alemania con relación a Memel

Londres.—Un despacho de última hora de Varsovia dice que el gobierno de Lituania ha accedido a todas las demandas expresadas por Alemania con respecto al territorio de Memel.

Lituania deja de ejercer su poder en Memel

Memel.—Todo el poder ejecutivo del territorio de Memel ha sido transformado esta mañana.

El gobernador de dicho territorio acaba de informar que Lituania ya no ejerce ningún poder en el territorio de su jurisdicción.

El representante checo en Polonia se niega a abandonar la Legación

París.—El antiguo representante de Checoslovaquia en Polonia, se ha negado a desalojar el edificio de la Legación checa y entregarla al nuevo representante.

Se ignora la decisión que el gobierno de Polonia adoptará con respecto a esta decisión.

Los EE. UU. no reconocen el protectorado alemán en Bohemia y Moravia

Washington.—La embajada alemana ha recibido del Gobierno de los Estados Unidos una nota en la que le dice que enterado de que Bohemia y Moravia estaban de facto bajo el protectorado de Alemania que el Gobierno no reconocía dicho protectorado.

Se acusa nerviosismo en las visitas diplomáticas

Londres.—Durante todo el día de hoy han continuado las visitas diplomáticas con el mismo nerviosismo que el domingo y lunes. Numerosas personalidades acudieron a conferenciar a los departamentos gubernamentales.

La actitud de Rusia caso de agresión a Rumania

Moscú.—La prensa oficiosa niega el comunicado atribuido al gobierno ruso referente a Rumania en caso de una posible agresión ya que el gobierno ruso no ha definido su actitud.

Si embargo se sabe que es cierto que el 16 de marzo el gobierno ruso tiene estudiadas las medidas a adoptar en caso de agresión a Rumania y principalmente con las potencias interesadas como Inglaterra, Francia, Polonia, Rumania y la URSS.

Lituania ha restituido a Alemania el territorio de Memel

Berlin.—Un comunicado oficial publicado esta mañana a las 7 da cuenta de que el gobierno lituano ha acordado la restitución del territorio de Memel al Reich.

El ministro de Relaciones Exteriores von Ribbentrop y el representante de Lituania firmaron el acuerdo en forma pacífica.

Von Ribbentrop dijo al ministro lituano que si Lituania firmaba la cesión del territorio lituano al Reich, el gobierno del Reich le garantizaría derechos especiales en lo que se refiere a derechos lituanos sobre el Memel.

Sobre esta entrevista se imouso el criterio alemán, haciéndose constar que los ministros del Reich expusieron la forma de arreglo porque expresa plenamente los derechos del pueblo de Memel.

El Consejo decidió aceptar la proposición alemana acordándose se redacta un informe.

El informe dice que el gobierno lituano ante la proposición ofrecida por el gobierno del Reich aprobó la restitución del territorio de Memel a Alemania acordando reglamentar diferentes cuestiones referentes a esta restitución.

Júbilo en Alemania por la devolución de Memel

Memel.—La noticia de que el territorio había sido devuelto a Alemania ha sido recibida a las ocho de la mañana.

Todas las campanas se echaron a vuelo y los barcos surtos en el puerto hicieron sonar sus sirenas mientras que la bandera con la cruz gamada fué colocada en profusión en todas partes.

Se aplaudió frenéticamente a Alemania y a su Führer.

La incorporación de Memel era una cosa obligada deca en EE. UU.

Nueva York.—Aunque las noticias procedentes de Lituania sobre la entrega del territorio de Memel a Alemania, han llegado demasiado tarde para que pudieran ser publicadas en los periódicos, no obstante dicho acontecimiento se da por descontado.

El New York Times y el New York Tribune declaran que la incorporación del territorio de Memel al Reich es una cuestión que se hizo obligada desde que la Gran Alemania llegó a su pleno poderío con la llegada de Hitler al poder.

Todos los periódicos están seguros de que el Reich quiere dar un puerto autónomo a Lituania como primer paso para llegar a buen término las relaciones de buena amistad entre las dos naciones.

La conferencia Bonnet y Halifax

París.—El miércoles por la mañana se informa que en la primera conferencia que ha tenido lord Halifax con el ministro Bonnet, ha terminado con el acuerdo de opiniones de ambos personajes. El tema principal que se ha discutido es el de la necesidad de las buenas relaciones entre Francia Inglaterra, los soviets y los Estados Balcánicos con el fin de dar constancia al frente de resistencia a una posible agresión alemana contra Rumania.

Se da por seguro que se han iniciado negociaciones con Yugoslavia y Turquía aunque no se revelan los resultados.

Júbilo en Memel por la incorporación del Reich

Memel.—Las noticias de la incorporación del territorio de Memel al Reich, han llegado a dicha capital a las ocho de la mañana del miércoles.

Un poco más tarde las campanas de todas las iglesias empezaron a repicar, las sirenas de los buques fondeados en el puerto tocaron sus sirenas y no solo Memel sino los pueblos de todos los distritos y aldeas se engalanaron de cruces gamadas. Toda la población se reunió en la Plaza del Mercado para celebrar el día de incorporación después de veinte años de separación. La alegría ha sido inmensa oyéndose los vitores a Alemania y a Hitler.

Polonia no hace hoy comentarios.—Continuará la política de Pilsudski

Varsovia.—Aunque la prensa del miércoles por la mañana publica la noticia de la reincorporación de Memel al Reich, se abstiene de comentarios por lo avanzado de la hora en que se han recibido las noticias.

Los subtítulos de «Acontecimiento relámpago» y «Mapa de Europa

Don Antonio Llorens Clariana

Abogado y Licenciado en Ciencias Falleció ayer en esta ciudad, a los 62 años Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

Su atribulada esposa Josefina Cabreras, su hijo Arnaldo, sus hermanos José María y Eduardo (ausentes), sus hermanas políticas (ausentes), sus sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se rezará hoy a las tres y media en la casa mortuoria, San Sebastián, 9, entresuelo, y en la Catedral, y acto seguido a la conducción del cadáver a Valldemosa, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente. El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

otra vez cambiado», se pueden ver impresos en los periódicos principales.

Tampoco se publica ningún comentario oficial aunque Polonia tiene intereses muy significados, en dicho territorio por ser un puerto al que acudían muchas mercancías polacas.

El periódico pro-gobierno polaco Kurier Poranny subraya en un artículo que aparece el miércoles por la mañana que el deseo de Polonia es de una política independiente.

Por medio del Pacto de Locarno, se esperaba que Polonia sería el principal protagonista para el conflicto con el Reich y en beneficio de las potencias occidentales.

Polonia tenía que ser el juguete del Frente Popular y como tierra de tránsito para los ejércitos extranjeros pero los acontecimientos actuales han demostrado que las potencias que antes iniciaban el combate son en realidad débiles.

Durante los veinte años últimos Polonia ha aprendido a distinguir bien entre las frases vacías y la fuerza actual, y por dicha razón, continuará la política del mariscal Pilsudski, es decir, el mantenimiento de la independencia y el poder.

No existe ultimatum alemán a Rumania

Istanbul.—En una entrevista otorgada al periódico turco Cumhuriyet, el ministro de Relaciones Exteriores rumano, Gafencu, declaró el miércoles por la mañana que le habían cogido por sorpresa las noticias de un intento de ultimatum económico por parte de Alemania hacia Rumania y afirmó que dicho ultimatum no existe.

Con objeto de poner en claro dicha cuestión ha sido llamado el embajador rumano en Londres.

Gafencu describió entonces el curso de las negociaciones germano-rumanas declarando que estas proceden con la calma más perfecta y seguran su curso normal y que de ninguna manera había de aceptar los reportajes sensacionales.

Con relación a la situación momentánea, los rumanos no quieren perder la sangre fría y dar lugar al miedo.

Cree que la reunión de todos los representantes de la Entente Balcánica es imprudente en dichas circunstancias ya que no hay fundamento para dicha conferencia.

Es muy improbable que Alemania se empuñe en empresas nuevas ya que tendrá que ocuparse durante algún tiempo en la estabilización y consolidación del nuevo territorio incorporado al Reich.

Terminó anunciando que espera visitar Turquía a mediados del mes de mayo.

La visita de Lebrun a Londres

El banquete en Buckingham ofrecido por el Rey Jorge al Presidente de Francia

Londres.—En el banquete celebrado en el Palacio de Buckingham pronunció un discurso S. M. el Rey de Inglaterra.

En su discurso se refirió a las relaciones franco-británicas que fueron mantenidas siempre y apreciadas, pero nunca con una sinceridad más profunda que la de hoy.

Hizo resaltar que los dos países son los únicos en cuyas constituciones se reúnen los verdaderos ideales de libertad apetecidos. Hace 35 años que nuestros países marchan.

Podrá haber habido algunos errores, pero han sido corregidos en defensa mutua.

Existe una clara y perfecta cooperación de los dos gobiernos así se ha hecho y se seguirá haciendo.

Hace resaltar también los acuerdos de mutuo respeto seguiremos siempre adelante en la defensa de aquellas cualidades de inmortales de inteligencia que unen a nuestro pueblo.

Contesta al discurso del Rey Jorge el Jorge el Presidente de la República Mr. Lebrun quien entre otras cosas ha dicho:

Desde el primer momento ante el recibimiento que se nos ha dispensado he comprendido la unión que existía entre los dos pueblos, he comprendido la amistad de los dos Imperios cuyos territorios están unidos en tantos grupos y que tiene tantas fronteras comunes.

Esta unión es condición natural para su existencia es necesaria a mutua comprensión.

Nuestros dos pueblos tienen que mantener bien alto el prestigio que representa la alta razón de su existencia y el alto ideal común que les alienta.

La libertad que existe en el interior de nuestros pueblos hace que tengamos que intervenir en los asuntos interiores de otros Estados por amor a la patria.

Siempre que recibimos un ataque podemos exponerlo a la opinión pública y siempre comprenderá que hizo por la seguridad de nuestro país y por la paz general.

Por lo tanto nuestras aspiraciones comunes representan nuestra voluntad de acudir al restablecimiento de la confianza internacional, sin la cual no puede haber la paz ni la felicidad ni la prosperidad.

Tengo la seguridad de que unidos nuestros esfuerzos el triunfo habrá de ser de la verdad que propugnamos.

PROTECTORA HOY de 3:30 a 11:30 HISPANIA TOBIS presenta el mayor suceso de la temporada La liberación de Barcelona con una emotiva información sobre las tenebrosas CHEKAS La culminación de los reportajes de nuestra Cruzada! Duración 35 minutos. IMPORTANTE: Esta película no se proyectará en ningún otro local de Palma. En el mismo programa: SALLY EILERS EN La hija del barrio ANDRÉ ROANNE EN El Tobogán n.º 13

FRONTON BALEAR Hoy Jueves 23 de Marzo de 1939. Tarde a las 5 Román - Ricardo contra Carmelo - Arrate Zulaica - Trecet contra Iriondo - Isasi Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Sábado tarde y noche partidos y quinielas

Motores a bencina "VALLINO" Patentado. Marca registrada Gran stock en motores desde 1 a 5 y 1/2 HP. Bombas centrifugas y de pistón para entrega en breve, así como recambios "VALLINO" Continuando igualmente la construcción de los electro-ventiladores "STURM", reparación, conservación y venta de motores eléctricos Vda. de J. Segú Para informes y pedidos: Rosellón, 307, Telef. 74175 Barcelona

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

CNEISA

COMPANIA NACIONAL EXPORTADORA IMPORTADORA S. A.

BARCELONA - DIPUTACION, 239

(Para Fabricantes, Industriales y Representantes)

Esta Compañía se dedica por lo reglamentado dentro de sus Estatutos Sociales, art.º 3.º, como concesionarios, depositarios, representantes exclusivos y a la exportación e importación de toda clase de productos especialmente alimenticios, estos tanto nacionales como extranjeros, por ser almacenistas mayoristas

Ofrece su concurso para representar y ser representada la Compañía en toda la industria en general en esta plaza, ya de acuerdo con los artículos 14 y 46 de sus vigentes Estatutos.



### La situación de la España roja

**Carteles derrotistas en las paredes de Valencia**

Valencia.—Los empleados de una de las industrias más importantes de la ciudad pegaron en una de las paredes de su fábrica un gran cartel que decía: «Los soldados queremos vivir en todos los países y libres del intervencionismo extranjero».

Los soldados y las gentes de la ciudad se paraban delante del cartel y permanecían silenciosos.

Se hace resaltar que un hecho de esta clase lo hubieran considerado hace unos meses como derrotista.

A pesar de la agitación, los cines en los que se proyectan las películas más vistas del mundo se encuentran completamente llenos.

La comida ahora más que nunca es escasísima siendo muy difícil encontrar un trozo de pan.

### Falla de viveres.—Se teme un nuevo alzamiento comunista.

—¿Que hará Romero?

Perpignan.—Noticias de la zona española dicen que la situación de Madrid es cada vez más insostenible; el general Miaja ha celebrado una conferencia con el alcalde de Madrid Henche ocupándose del estado y la forma para que fuera posible dar de comer a la población hambrienta. Agregan estas noticias que ayer por la mañana se han producido algunos incidentes originados por mujeres que trataban de salir los escasos depósitos de viveres. Se sabe que el consejero de Gobernación recorre las provincias de Levante para ponerse en contacto con las autoridades, con objeto de adoptar medidas energéticas para el caso que se produjera alguna sublevación.

Estos últimos días han sido detenidos en Valencia y Alicante más de dos mil personas en su mayoría comunistas y se celebrará en Madrid una reunión extraordinaria del partido socialista con objeto de designar nuevo comité directivo ya que la mayor parte del antiguo se encuentra en París o han sido expulsados del partido.

El coronel Romero que fué jefe del 11.º cuerpo del ejército marxista ha sido llamado a Madrid al que se le ha hecho tentativas ofertas para que vuelva a encargarse del mando en sustitución del general Barceló que ha sido fusilado por haber tomado parte en el último movimiento.

### Ahora... suprimen la estrella soviética

La Gaceta publica una disposición suprimiendo la estrella de cinco puntas en el uniforme militar, a pesar de que Miaja había sido uno de los que con más entusiasmo preconizó en unión de Klebe este emblema.

### Cuerpo de Telégrafos

**Centro de Palma**

Existiendo una partida de cable submarino inútil de unas cuatro toneladas de peso e integrado por gutapercha, filástica embreada, hilos de cobre y varillas de hierro, se pone en conocimiento del público por si pudiera interesar su adquisición. En estas oficinas de Telégrafos se admiten proposiciones hasta el 1.º del próximo mes de abril, en cuyas dependencias se podrán adquirir informes y examinar muestras.

Palma Mallorca 20 marzo 1939. 3.º T.

### Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

### Modernidad

Se suaviza y hermosea el cutis. Pelequería Antonio. Plaza del Rastrillo núm. 3, 1.º.

## EMPRESARIOS

Para la tramitación de cuanto afecte a **Cuestiones Sociales**, tales como: Retiro obrero, Cargas familiares, Milicias, etc., utilice los servicios de la Agencia recién instalada de

### Cristóbal Castañer

Calle Sindicato, 187, 1.º Teléfono, 1625 Apertura 1.º de Abril

## JUGUETES

Para Feria de Ramos

Palma: Luis... 39 y 91. PALMA

## Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

# OSBORNE

## INFORMACION LOCAL

### Comandancia General de Baleares

**Servicio de Plaza para el día 23 de Marzo de 1939. 3.º T.**

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Manuel Martínez Guillen.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

### INTENDENCIA MILITAR DE BALEARES

### Negociado de Requisa

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán el próximo viernes día 24 del corriente a las 10 de la mañana, en las inmediaciones de esta Intendencia, Plazas del Socorro y de la Paja, advirtiéndose que todos aquellos que por encontrarse en reparación, avería u otra causa no puedan verificar la presentación deben justificar este extremo en un plazo de 48 horas.

### Automóviles ligeros.

Fiat PM 5502, Singer PM 6131, Ford PM 6132, D K W. PM 6133, Ford PM 6141, Morris PM 6144, Ford PM 6150, Fiat PM 6160, Citroen PM 6168, Opel PM 6169, Opel PM 6172, Mercedes PM 6719, Chevrolet PM 6750, Chevrolet PM 6751, Adler PM 6753, Mercedes PM 6755, Mercedes PM 6756, Morris PM 6769, Fiat PM 6780, Opel PM 6793, Adler PM 6799, Renault PM 4924, Essex PM 4913, Chevrolet PM 4860, Delage PM 4716, Paige PM 4249 Whippet PM 4396, Adler EX 371, Renault Prueba 100220, Opel B 58993, Renault B 58628, Citroen B 57274, Opel B 52964, Fiat B 52606, Fiat B 51744, Mathis B 51486, Hilman B 50868, Peugeot B 50666, Fiat B 50427, Fiat B 49830, Opel B 49674, Fiat B 49442, Ford M 45225, Hupmobile B 41298, Lancia B 40943, Ford B 40206, Citroen B 39927, Ford B 39305, Fiat B 38794, Pontiac B 38037, Citroen B 37553, Renault B 36107.

Palma de Mallorca 22 de Marzo de 1939 — III A. T.—El Triente-Coronel 1er. Jefe, Miguel Truyol.

### AYER LLEGÓ Y HOY SEGUIRÁ VIAJE

### Comisión española a Roma

Llegó ayer tarde, procedente de la península, la Comisión española que va a Roma para asistir a las fiestas del XX Aniversario de la fundación de los Faccios de combate.

Forman parte de dicha Comisión el señor Sancho Dávila y Fernández de Celis, Consejero Nacional y Delegado Nacional de las Organizaciones Juveniles; don Juan Manuel Fanjul Sedeño, abogado, allérez de complemento y Vice-secretario general del partido; don José Antonio Girón de Velasco, abogado, capitán honorario y Consejero Nacional; don José Luna Meléndez, comandante de Infantería y Consejero Nacional; don Juan José Pradera, abogado, Jefe Provincial del Movimiento en Guipúzcoa, hijo del prohombre tradicionalista don Victor, asesinado por los rojos.

Los viajeros llegados ayer, esta mañana reanudarán el viaje hacia Roma.

El número de nuestro teléfono es el 1745

## DEL CARNET

Ayer tarde falleció inesperadamente en esta ciudad don Antonio Llorens Clariana, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

El finado, catalán de nacimiento, llevaba bastantes años de residencia en esta isla, donde contaba con muchas amistades.

Además del título de Abogado, poseía el de Licenciado en Ciencias, habiendo desempeñado Cátedra en el Instituto de Felanitx y colaborado en varios periódicos locales.

Publicó una obra muy interesante y erudita sobre Valdemosa, y otros opúsculos.

Su carácter emprendedor y sus aficiones al turismo le llevaron a fundar el «Hotel Royal» que puso a gran altura entre los de esta isla.

A su familia toda y en especial a su esposa doña Josefina Cabrisas, a su hijo, a sus hermanos don José María (residente en Ibiza) y Eduardo, (residente en Alemania), así como a sus hermanas políticas y sobrinos, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

En nuestra Catedral Basílica, se unieron en el lazo matrimonial la señorita Catalina Cortés Miró, hija del Director Gerente de «La Pajesa, S. A.» don José, con el radio telegrafista de la Real Aviación Italiana, don Pina Epifanio, actuando de padrinos por parte de la novia don Tomás Bonnin Armstrong y su tío propietario de la Plateria Mallorca, don Miguel Miró y por parte del novio don Armando D. Aurig y D. Italo Creogulo, pertenecientes a la Real Aviación Italiana.

Bendijo la unión el M. I. señor don Juan Rotger, Vicario General de esta Diócesis, quien dirigió a los contrayentes sentida plática con su elocuente palabra.

Terminada la ceremonia religiosa, la distinguida concurrencia se trasladó al Salón Born, donde fueron obsequiados con un exquisito lunch.

Deseamos a la novel pareja toda clase de felicidades.

Se encuentra entre nosotros, el Almirante de la Armada don José Ibarra, acompañado de su distinguida esposa, doña Concepción Moutis Allendesalazar.

Ayer mañana salieron para la península don Pedro Puig R. U. S., doña Rosa Lloberas Milastre, don José Padrós Durán, Ingeniero; don Antonio Oliver Sallarés, doña María Buxó Doménech y don Miguel Fargas de Juny.

### DR. ROGLÁ Nuevo domicilio

Pecho - Corazón SOL, 11

### Comisaría de Vigilancia

#### Daños

Ha sido denunciado el dueño de un local destinado a bailes, por no tener expuesta al público la lista de precios de las consumaciones que exigen las vigentes disposiciones.

#### Denuncia

Don Antonio Binimelis Simonet, de 54 años, con domicilio en la calle de Portugal, 16, en calidad de empleado de «Almacenes Casa Roca» ha denunciado que durante la noche del 20 al 21 del actual, algún malhechor rompió uno de los escaparates de dichos «Almacenes» apoderándose de varios objetos que en él había.

La autoridad judicial entiende en el asunto.

#### Salvoconductos

Relación de los salvoconductos para paso de fronteras, expedidos por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, a las personas que se indican, las que deberán recogerlo en la Comisaría de Investigación y Vigilancia, (Calle Misión núm. 10) personalmente, a la mayor brevedad:

- D.ª María Crozier de Palma.
- D. Walter Dulling de Palma.
- D. Salvatore di Dio Barona de Palma.
- D. Lorenzo Villalonga Pons de Palma.
- D.ª Catalina Ballester Cruellas de Palma.
- D.ª Coloma Truyol Serra de Palma.
- D.ª María Serra Pons de Palma.
- D.ª Ana Ripoll Canals de Palma.
- D.ª Luisa Vives Ripoll de Palma.
- D.ª Margarita Garnaud Soulat de Palma.

### Instrucción

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Baleares

Para enterarles del cumplimiento de un servicio ordenado por el Ministerio de Educación Nacional, se interesa pnsen por esta oficina a la mayor brevedad los siguientes Maestros:

- Don Gaspar Sabater Serra.
- » Pedro Serra Pastor.
- » Pedro Rosselló González.
- » Teodoro Terrés Liadó.

Caso de imposibilidad de presentarse personalmente puede hacerlo en su nombre cualquier familiar o encargado.

Palma de Mallorca 22 marzo 1939. III Año Triunfal.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

## MUSICALES SECRETARIA DE RELIGIOSAS

### Concierto Hallazgo de un cadáver en el mar

El próximo sábado, a las seis y media de la tarde, en el «Salón Mallorca» tendrá lugar un Concierto de Música en el que tomarán parte la Orquesta de Cámara y alumnos aventajados de las clases de piano y violín, del Concierto Oficial de Música.

Tanto los alumnos oficiales y libres como demás personas que deseen asistir a este acto pueden pasar por el Conservatorio donde se les facilitarán las invitaciones correspondientes.

## TEATRALES

### Principal Debut del Teatro Nacional de Falange

Con el Teatro brillantísimo de público hizo anoche su presentación el Teatro Nacional de Falange interpretando la hermosa obra de Juan Ruiz de Alarcón «La Verdad Sospechosa».

La forma como realiza el Teatro de Falange sus interpretaciones es algo tan admirable que no hay posibilidad de encuadrarlo dentro del marco de una crónica teatral al finalizar el espectáculo y como se merece el dedicaremos más tiempo y espacio. Pero no es posible que dejemos de fijar la gratísima impresión que nos causó aquel escenario cuidadísimo en todos sus más nimios detalles escénicos, decorado, trajes, presentación, luz, movimiento escénico todo resulta atendido en forma a la que no estábamos acostumbrados.

Y las intérpretes Srta. Oliva, Minera y Valderrama como los Sres. Seoane, Muñoz, Signo, de la Caizada y cuantos toman parte en la representación estuvieron a gran altura por su naturalidad y aquella dicción soberana que es la característica de todos los que forman la agrupación.

Tenemos la seguridad que toda Palma desfilará por el Principal en estas funciones del Teatro Nacional de Falange.

El Principal aparecía adornado con las banderas del Movimiento guardando los puestos y el vestíbulo Cadetes de Organizaciones Juveniles y la orquesta interpretó los himnos del Movimiento escuchados de pie y brazo en alto por la concurrencia que aplaudió vivamente a su final.

La concurrencia tributó grandes ovaciones a los actores que al final de todos los actos tuvieron que salir a recibir el homenaje del público al que sumamos el nuestro más sincero.

Al terminar la representación, la orquesta interpretó el «Cara al sol» que, brazo en alto, cantó el público, dando, al final, uno de los actores los gritos rituales, que fueron contestados con entusiasmo por la concurrencia.

### Lirico

Para hoy jueves se anuncia en este coliseo el estreno del extraordinario film de la Columbia «La escudriña infernal», emocionante película de aviación.

Interpretan los principales personajes los famosos artistas Richard Dix y Koren Marley.

Completará el programa «Una aventura trasatlántica», por Nancy Carroll y el Noticiero Ufa.

### Born

Franciska Gaal, la inquieta y gentilísima artista, es de las que más simpatías han conseguido captarse y al conjunto de su solo nombre, el público anima con su presencia las salas en que se exhiben sus films.

Así ocurrió ayer con el estreno de «La Dama de Montecarlo», la última y una de sus mejores creaciones, una película de gran vistuosidad y un argumento verdaderamente cantinante que consiguió un éxito formidable.

### Rialto y Moderno

Presentan hoy estos cinemas una nueva producción perteneciente a Exclusivas Balet y Blay. Este film, con el título de «Lord Spyder», tiene como fondo los espléndidos panoramas de la Costa Azul.

En su interpretación destacan los nombres de Nelly Corradi y Fosco Giachetti, y cuenta con el gran atractivo de la actuación de la famosa orquesta argentina «Bianco Bachicha», que constituirá una grata novedad para nuestro público.

Completará el programa la producción Warner Aros «En Pos de la Ventura» por Dick Powell, en español.

### ALFOMBRAS DE GOMA

Para de lanternas y estribos, de autos, embarcaciones, baños, aislamiento, etc., etc.

CASA CODINA La casa de las gomas (junto Borne) PALMA

## SECRETARIA DE RELIGIOSAS

### Santos del día Santos Victoriano y Toribio. Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de la Merced en sufragio por una difunta. Por la mañana exposición del Santísimo a las seis y media, misas rezadas.

Por la tarde, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, breve ejercicio ante el Santísimo y reserva de S. D. M.

**Visita**  
A la Virgen de la Soledad en las Miñonas.

### Colegio de MM. Escuelas

El próximo sábado día 25, tendrá lugar a las 8 y media de la mañana, la bendición solemne de una imagen del Niño Jesús de Praga por el M. Rdo. P. Rafael Juan, Provincial de los PP. Teatinos, C. R., actuando como madrinas de dicha imagen las Sras. Juana Alberti, Rosalia Artigas, Rosita Vila y Catalina Payeras y como angelitos, las niñas Nuria Molera y Margarita Llobera.

## AYUNTAMIENTO

### Presentaciones

Para enterarle de un asunto que le afecta, se ruega a don Alfonso Herrera Muñoz pase por la Secretaría particular de esta Alcaldía, en horas de oficina.

Se ruegan a todas las señoras y señoritas que prestaron sus generosos servicios en las Cocinas Económicas, se sirvan pasar por la Secretaría particular de esta Alcaldía, al objeto de comprobar si sus nombres figuran en las listas que se han formado para la entrega de diplomas y medallas.

### Francia

**Nuevas medidas militares**  
París.—Han sido aprobados por el gobierno importantes decretos con relación a las medidas que este tomará con respecto a un posible «Casus Belli».

El más importante desde luego es el que se puede decretar, la movilización sin la intervención del parlamento.

Se crea también un nuevo cuerpo de ejército en la región de Mezt y se aumentará a 60 horas semanales la jornada de trabajo en las fábricas de material de guerra.

**Se aplaza el licenciamiento y se ordena la movilización de espespecialistas**

París.—El gobierno francés ha acordado aplazar el licenciamiento de las tropas militares que se había de verificar en los días próximos y ha ordenado la movilización para un plazo de 50 días de todas las personas especializadas en los trabajos de fortificación.

## DEPORTES

### Futbol

#### Nota oficiosa de la Federación Balear

Relación de los partidos que se han de celebrar el próximo día 26 a las 4 de la tarde.

#### Campeonato de Primera Categoría

Baleares Constancia.

#### Campeonato Liga Amateur

Arrabal-Mediterráneo Calatrava Levante.

### Billar

#### Torneo Arriba España

En el partido jugado entre los señores Ferrer y Porcel, que tanta expectación había despertado, resultó vencedor el señor Ferrer por notable ventaja.

Hoy les corresponde contender a los señores J. Bonnin y B. Blando, cuyas fuerzas bastante equilibradas harán que la contienda será entretenida.

### Curados en la Casa de Socorro

#### Atropello de automóvil

Bartolomé Vicens Fullana, de 34 años, con domicilio en la calle de San Bernardo, 22, fué atropellado por un automóvil, sufriendo una contusión en el hipocondrio derecho.

Pasó a la Casa de Socorro donde fué asistido.

#### Agresión

Teresa Palomino Lorente, de 27 años, habitante en la calle del Vidrio, 39, al ser agredida, sufrió una contusión en el párpado inferior izquierdo.

Fué auxiliada en la Casa de Socorro.

#### Accidente de la circulación

Al chocar con un automóvil la bicicleta en que iba, Bernardo Coll Isern, de 21 años, domiciliado en la calle de la Herrería, 18, sufrió contusiones y erosiones en ambas manos y piernas y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Pasó a la Casa de Socorro donde recibió asistencia.

## MARITIMAS

### Movimiento del puerto

#### Entradas de ayer.

Procedente de Ibiza, llegó el vapor español «Fuerteventura», con pasaje, carga y la correspondencia.

De Barcelona llegó el vapor alemán «Haga», con pasaje, carga y correspondencia.

El barco danés «Ronda», llegó procedente de Barcelona con carga general.

De Ibiza, llegó el pallebot español «Dolores» con carga general.

#### Salidas de ayer.

Para Alejandria salió el vapor danés «Ronda».

Buques esperados. Hoy se espera la llegada en nuestro puerto del vapor alemán «Minerva», procedente de Barcelona con pasaje, carga y correspondencia.

### Agente muy activo

Solvente, aceptaría representar casa seria

JUAN GUTSENS Provenza, 230. Barcelona

### EL PROXIMO MARTES

se engalanará la pantalla de

## PROTECTORA

con la maravilla

**CHU CHIN-CHOW** con ANNA MAY WONG y FRITZ KORTNER

### ¡¡TODO...

El fausto de la exótica Persia...

El Misterio de la India...

La seducción de Egipto...

El hechizo de Arabia...

...Reunido para fascinarle!!

### Carpetas Archivo

Para muebles acero, sistema vertical. Recibida pequeña remesa. CASA MALONDRA 78 Jaime II. Tel. 1732.

### Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

### SEGURO CONTRA DEFUNCIONES

## La Funeraria LIORET

GENERAL MOLA 23-29 TELEFONO: 2017



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO ROMA, ANOCHE, A LAS DIEZ

## El frente democrático anti-alemán ha fracasado La unión de Memel a Alemania La prensa soviética acusa a Francia e Inglaterra.— La neutralidad norteamericana

Berlin.—El Fuhrer ha salido esta tarde de Berlín en dirección a un puerto del Báltico donde embarcará en el acorazado «Deutschland» en dirección a Memel.

El ex-gobernador lituano del territorio de Memel ha dirigido un llamamiento a la minoría lituana recomendándole calma y obediencia al nuevo régimen. Las operaciones de ocupación de los edificios públicos se ha desarrollado sin ningún incidente y entre gran júbilo de la población.

París.—La solemne afirmación por el Gran Consejo Fascista de la completa e íntegra adhesión de Italia a la política del Eje, ha hecho perder definitivamente las ilusiones de los que creían en un posible arrepentimiento o enemistad entre Roma y Berlín; y por consiguiente se ha enfriado bastante la idea de formar un frente democrático contra Alemania con motivo de los recientes acontecimientos.

Por otra parte en las capitales de la Europa central y oriental se nota grandes recelos y dudas para aceptar las sugerencias que les llegan de las grandes democracias.

La prensa parisina de la tarde moderna, naturalmente, sus entusiasmos respecto a la constitución de una coalición democrática-bolchevique pues comprende que las cosas no van tan bien como parecía al principio.

El periódico *Ce Soir* dice que ha sido una pésima jornada para Europa, no sólo porque Lituania ha consentido en la anexión de Memel al Reich, sino porque Londres y París ya quieren excusarse de la rígida energía diplomática desplegada en los pasados días.

Las reacciones a la anexión de Memel son ya muy blandas y en los

ambientes políticos franceses todo parece inclinarse ante los acontecimientos. Se reconoce que la anexión de la ciudad báltica a su madre patria se ha efectuado, no solo por explícita voluntad de la gran mayoría de habitantes, sino de pleno acuerdo con el gobierno lituano.

Londres.—La declaración hecha a los Comunes por el ministro Samuel Hoare, acerca de la unión de Memel a Alemania ha desilusionado a la oposición parlamentaria, que esperaba una respuesta más precisa sobre la conducta del gobierno británico. En los corredores de la Cámara están ya convencidos de que la anexión de Memel no determinará ninguna crisis internacional, si bien el gobierno no ha decidido si enviará o no una protesta a Alemania.

Moscú.—La prensa soviética empieza a echar aceite al fuego afirmando que los acontecimientos de los días pasados son una consecuencia natural de los acuerdos de Munich. Según dichos periódicos Francia e Inglaterra son las responsables de la situación actual por no haber dado la debida importancia a la política de la seguridad colectiva. Un periódico propone como remedio el que las democracias renuncien a la política de no intervención con la cual el bolchevismo cree todavía posible la deseada catástrofe que haría sucumbir a la civilización europea.

Washington.—La comisión senatorial de Negocios extranjeros ha decidido señalar el próximo miércoles para discutir la nueva ley de neutralidad propuesta por el senador Pittmann.

RADIO NACIONAL

## Cuatro palabras sobre Memel

De la manera enérgica y decidida que es ya en el proverbial, el Fuhrer canceler ha solucionado hoy el problema de Memel.

Hace muy pocos días, con motivo de la disolución de la República checoslovaca, hemos expresado sin embajes ni rodeos nuestra confesión paladina de que no es a España a quien puede perjudicar nunca el engrandecimiento de Alemania y la exclusión, de Centroeuropa, de cierta política occidental. No necesitamos hoy, por tanto, volver a ensalzar los éxitos conseguidos por Alemania al resolver el problema de Memel incorporando de nuevo al Reich esta milenaria ciudad alemana. Queremos simplemente resumir en breves palabras los antecedentes de la cuestión.

Memel, ciudad fronteriza, fundada por los Caballeros de la Orden Teutónica, que difundieron la civilización cristiana por las orillas del Báltico, había pertenecido a Alemania hasta el Tratado de Versalles.

Cuando las democracias occidentales, ébrias de victoria, se entregaron en Versalles al deporte de crear naciones y trazar fronteras, amputaron a Memel de su entronque histórico y lo dejaron convertido en una región adherida a una potencia extranjera e intervenido por la Sociedad de Naciones, con lo cual, naturalmente, fué teatro de continuos incidentes, de pleitos inacabables, de estatutos y acuerdos que motivaron muchos discursos y ocuparon mucho papel en las oficinas del Palacio de Ginebra. Esta fué la historia de Me-

mel durante veinte años. Mientras tanto entre enormes dificultades y crisis sociales y económicas se iba formando en Alemania poco a poco el partido nacional socialista y se dibujaba en el porvenir la reintegración de todos los pueblos y provincias del gran Reich.

Hoy, 22 de marzo, ha llegado el momento. Uno de los avisperos que Versailles tuvo gran empeño en dejar abiertos en Europa desaparece. Una de las cuestiones dejadas abiertas, queda definitivamente cerrada. Nosotros los españoles, que no tomamos parte en la honda preocupación producida por la disolución de Checoslovaquia, podemos levantar nuestra voz y decir que tampoco lamentamos en nada esta nueva prueba de la potencia intrínseca del Nacional Socialista que habiendo recogido la herencia de una nación exhausta y abatida le ha dado nuevo impulso y vigor y ha recobrado sus tierras perdidas y ha hecho de ella nuevamente la gran Deutschland.

## Pensos y Residuos

Industriales para la alimentación del ganado. Interesan ofertas a importante casa de Barcelona. Escribir a P. J., Vergara 11, anuncios. Barcelona

CRONICA

## Aún cuando no hay batallas, hay guerra Y la habrá hasta que en España todos acaten y sirvan lo que el Caudillo representa

Si fuéramos a juzgar por las apariencias y por los hechos que suben o la superficie, si solo atendiéramos a la realidad ruidosa de las batallas, diríamos que no hay guerra porque no truena el cañón. Y como la realidad es que las bocas de fuego han estado mucho tiempo calladas, de ahí que se deduzca que no hay guerra. Y nada más lejos de la realidad y de lo exacto.

Hay guerra aunque estos días no haya habido lucha de trincheras a la realidad ruidosa de las batallas, diríamos que no hay guerra porque no truena el cañón. Y como la realidad es que las bocas de fuego han estado mucho tiempo calladas, de ahí que se deduzca que no hay guerra. Y nada más lejos de la realidad y de lo exacto.

Esto, con ser lo principal, no es todo.

Es muy considerable el trabajo de la guerra que no llega al gran público y no se presenta a la superficie con estruendos y bombardeos. Este trabajo y su heroísmo no se ha interrumpido un solo día desde que se inició el movimiento. Por virtud de ese trabajo se organizó el gran ejército; se dieron grandes batallas y se rescataron costas y fronteras. Por virtud de este trabajo, se perfeccionó el bloqueo de las bases militares del enemigo porque se trabajó y se trabaja mucho en silencio; pero en esencial, misiones de guerra.

La total victoria está conseguida ya; y cuanto ahora se hace está encaminado a que nada se interrumpa ni un momento al franquear las distintas líneas que aún son enemigas porque no se deciden a ser leales y claramente amigas; es decir a dejar el atuendo bélico y a aceptar las consecuencias de principios que ya han reconocido.

Hay pues guerra, porque no hay paz. Conviene no olvidar a Perogrullo en cuestiones de guerra. Sobre todo tratándose de los rojos. Entre una de sus chuscadas hay una que dice que es enemigo todo el que no se decida a ser amigo y por lo tanto como enemigo hay que tratarlo por tierra, mar y aire a todo el que en España no se decida a proclamar, acatar y servir lo que el Caudillo representa.

Y como de esta clara verdad no quieren enterarse los locutores mas o menos oficiosos y como de la palabra a los hechos hay, nada menos, que muchos kilómetros de líneas atrincheradas, por eso hay guerra y la habrá tan fondo como sea preciso hasta que todo esto desaparezca. Nuestros soldados están sordos. No quieren ni pueden oír más voces que la suya propia, la que llega del interior, la que dicta esperanzas. Y esa voz interior es la que muy pronto va a vibrar en los labios con las palabras estrictas y precisas tan impenetrables de la técnica militar. Así terminará la guerra por la voz imperiosa del mando.

Nuestra marcha no se detiene ni tampoco se acorta nuestra distancia. La hora de comenzar por nuestra exclusiva iniciativa las grandes tareas de guerra y de paz, se ha fijado sin oír ninguna extraña voz. Hay que hacer mas y hablar menos. El que quiere la paz, que no hable, que salga de su trincheras. Lo demás es tonto y no nos vamos a la hora de la verdad a hacer el juego a los tontos o a los que se pasan de listos. Pero a los que pensamos en el campamento de espera de la voz propia nos entretenemos por pasatiempo oyendo las voces ajenas.

JUSTO SEVILLANO

RADIO NACIONAL

## Un Estado fuerte

Los acontecimientos que estos días se desarrollan en Europa tienen para los españoles más motivos de satisfacción que de intranquilidad. No se trata sólo de que ganen nuestros amigos y pierdan los enemigos. Se trata además de la derrota definitiva de un régimen y del triunfo también definitivo de una doctrina.

La realidad está demostrando bien elocuentemente como las democracias ya no pueden acometer proezas en el escenario del mundo. Los Estados democráticos están desgastados y cansados, y por consiguiente España ha acertado en el cambio que desde el 18 de Julio se opera en su constitución política.

Hemos dicho ayer que los acontecimientos de la Europa Central nos regocijan más que nos preocupan. Para hacer esta afirmación bastaría con pensar que son los tradicionales adversarios de España los que se hallan más preocupados, y que los que ahora se preocupan son los que construyeron su poderío en el mundo con buena parte de las ruinas de lo que a nosotros nos fué arrebatado. Pero sobre todo hay una lección en los hechos que estos días se desarrollan que los españoles no podemos desaprovechar.

Esta lección es que los españoles tienen que ser un pueblo libre y fuerte, militarmente para ser ceñidamente libre. Si algo afirmó en el mundo nuestra potencia nacional fué el arrojo y la voluntad del temperamento español, virtudes guerreras que la nueva generación ha confirmado plenamente desde el 18 de Julio del 36, demostrando que la raza española conserva el temple y el nervio de sus mejores días. Pero no bastaría solamente con la materia prima; las virtudes de las almas individualmente consideradas, si es que han de rendir algún fruto eficaz, es preciso disciplinarias colectiva-

mente, hermanarlas para que obedezcan a una misma voz de mando y se muevan al grito de unas mismas consignas. Por esto en las declaraciones que el Caudillo dictó para la prensa española al iniciarse este año 1939 dijo que la eficacia del Ejército futuro ha de ser tan alta y tan fuerte, que ninguna otra organización militar la supere.

España tiene que organizarse como nación en armas. Para esto, al lado del Ejército permanente exigiremos una educación pre militar y militar continuada que permita a cada ciudadano tomar eficientemente las armas en momento necesario.

Estas declaraciones del Generalísimo autorizan para pensar que España va a ser un pueblo fuerte. Fuerte por carácter. Porque siempre, pero ahora más que nunca, el respeto que el Estado y sus instituciones inspiran dependen esencialmente de sus fuerzas armadas. En la situación actual de Europa, habida cuenta de la situación que España ocupa en el mundo, tenemos que ser un pueblo fuerte por necesidad. Tenemos que ser fuertes para ser grandes, para ser libres y para ser respetados en el mundo. Y para crear el gran aparato militar imprescindible cuenta España con el mejor material humano desde el punto de vista espiritual y físico, bien experimentado a lo largo de la gran epopeya emprendida el 18 de Julio del 36.

La mejor conclusión que extraemos de los acontecimientos de estos días, cuando las naciones se disputan según sus fuerzas, es que nosotros necesitamos ser un pueblo fuerte, armado y disciplinado, para conseguir plenamente nuestra libertad y nuestra grandeza y para que nuestra voz, la voz de España, se oiga seriamente en el mundo.

RADIO NACIONAL

## Unas declaraciones importantes

Hoy han llegado a nuestras manos las declaraciones que el Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Excelentísimo Sr. D. Raimundo Fernández Cuesta, ha hecho al periódico *La Tribuna* de Roma con motivo de su viaje a aquella capital. Un periodista del gran rotativo ha tenido ocasión de entrevistarle y ha conseguido de él unas declaraciones que no queremos dejar pasar desapercibidas, dejando aparte ciertas anécdotas personales que no tienen significación política.

Entre España e Italia—dijo el señor Fernández Cuesta—existen ahora vínculos definitivos. Son los vínculos de la sangre derramada en común. Italia y Alemania creyeron en nosotros al tiempo que otros países se obstinaban en un deliberado propósito de aniquilarnos.

A una pregunta del periodista italiano sobre sus ideas acerca de la política exterior, respondió el Secretario general que es éste un tema delicado sobre el que no le incumbía opinar. Pero añadió que la situación ha cambiado de una manera radical y nuestro pueblo tiene ahora los ojos abiertos y conoce quienes son sus verdaderos amigos.

Finalmente el Sr. Fernández Cuesta afirmó que España sigue al Caudillo Franco incondicionalmente, y en él deposita una ciega confianza. En verdad nadie como él tiene derecho al agradecimiento del país. El Generalísimo encierra en su mano el destino de la España de hoy y de la del futuro. A él incumben todas las supremas deliberaciones.

Tales son los puntos mas interesantes tocados en la entrevista por el Secretario general de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Londres.—La reincorporación de Memel a Alemania ocupa la segunda plana de la mayoría de los periódicos de la tarde, que dedican principalmente su atención a la visita triunfal del presidente francés a la capital inglesa. El comentario mas interesante a la ocupación del Memel es el que publica *Evening News* que dice:

«Aunque Hitler renunció solemnemente a todas sus reivindicaciones territoriales en Europa en septiembre pasado, y este es un juramento más que ha sido violado, la ocupación de Memel era inevitable, y debe consentirse con tal de que los métodos de transferencia no vayan acompañados de cualquier atentado a la soberanía nacional de Lituania.

Valladolid.—Al telegrama de adhesión que en nombre de Auxilio Social dirigió a Su Santidad el Papa Pío XII, la Delegada Nacional de dicha Organización, Mercedes Sanz Bachiller ha recibido la siguiente cariñosa contestación:

El Santo Padre, sumamente complacido filial felicitación, envía implorada y cordial bendición apostólica prenda celestiales favores.—Cardenal Magliane.

San Remo.—El mariscal Goering ha llegado a las 6:30, de regreso de Berlín. Como se recordará, el mariscal interrumpió su estancia en esta población para acudir a la capital de Alemania con motivo de la pasada inquietud internacional. Desaparecido el peligro, el ministro alemán vuelve a reanudar su excursión por Italia.

Burgos.—La Sociedad textil Martí Llopert y Cia. ha entregado al Generalísimo la cantidad de 100 000 pesetas para que Su Excelencia las destine a lo que crea mas conveniente para los intereses de España.

Londres.—En la Cámara de los Comunes Bonnet ha conferenciado sobre la situación internacional con Chamberlain y Halifax, durando la conversación una hora y media.

Copenhague.—El presidente del consejo de ministros de Dinamarca en un discurso pronunciado en la reunión electoral de Helsingoor, ha afirmado la estricta neutralidad de su país en casa de un eventual conflicto europeo.

Burgos.—Miguel Primo de Rivera, ante la imposibilidad de contestar a los numerosos telegramas y cartas de bienvenida recibidos con motivo de su llegada a la España liberada, agradece desde estas líneas a todos sus camaradas y amigos esta prueba de afecto y simpatía con él demostrada.

Sevilla.—Ha sido nombrado Secretario provincial del Movimiento Diego Diaz Dominguez, persona de grandes méritos procedente del campo tradicionalista, que sufrió crueles persecuciones con motivo de los sucesos del 10 de agosto.

Sevilla.—El Cardenal Segura ha organizado en la Catedral conferencias cuaresmales para caballeros, que él mismo se encarga de explicar.

Sevilla.—Bajo la presidencia del señor Presidente de Audiencia, se reunió la comisión provincial de Mutilados de Guerra, acordándose colocar 16 más.

Hasta la fecha han sido colocados 361.

¡Qué ropa más blanca llevas!  
¡Claro! en casa lavan con  
**LEJIA ELECTRA**



B. COMAS SOCIA S. INGENIERO LA PUEBLA

**HOY**  
desde las 3:30 h.

**RIALTO MODERNO**

EXCLUSIVAS BALET Y BLAY  
presenta a Nelly Corrad y Fosco Giachetti  
en  
**Lord Spyder**  
Un ladrón de frac



EN ESPAÑOL

**A ESPALDAS DE LA LEY**  
**TRAICION MISTERIO**

**La Unión y el Fénix Español**

Compañía Española de Seguros  
Fundada el año 1868

Incendios : Vida : Rentas Vitalicias : Accidentes  
Responsabilidad civil : Transportes : Mercancías y Valores  
Cascos

Subdirección de Baleares: General Goded, 9.  
PALMA DE MALLORCA

**BLENORRAGIA** RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

**HERMANOS ALOMAR**  
Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1222

**Teatro Principal**  
**Teatro Nacional de Falange**

HOY A LAS 6  
**LA VERDAD SOSPECHOSA** de Ruiz de Alarcón

NOCHE A LAS 9'30  
**PLIEGO de ROMANCES**

- 1.º.—Los dos habladores (atribuido a Cervantes).
- 2.º.—Las Bodas de España Auto Sacramental del Siglo XVI, anónimo.
- 3.º.—Segundo Pliego de Romances.